

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Perkembangan teknologi informasi sekarang ini semakin pesat, berbagai kemajuan teknologi dapat kita peroleh dengan mudahnya. Seiring dengan perkembangan zaman dan pesatnya perkembangan teknologi itu komunikasi antar manusia dapat dilakukan dengan berbagai alat atau sarana. Salah satu alat yang banyak digunakan saat ini adalah telepon genggam. Penggunaan telepon genggam (*handphone*) semakin marak dikalangan masyarakat mulai dari kalangan birokrat, pengusaha, ibu-ibu, mahasiswa, pelajar, sopir taksi, tukang ojek, sampai penjual sayur. Ini pertanda bahwa pemakaian telepon seluler tidak lagi dimaksudkan sebagai simbol prestise, melainkan lebih banyak digunakan untuk kepentingan bisnis, organisasi, dan urusan keluarga.¹

Telepon genggam saat ini sudah menjadi suatu kebutuhan pokok bagi masyarakat Indonesia dari kalangan bawah, menengah maupun atas sudah menggunakan telepon genggam apalagi harga yang ditawarkan cukup terjangkau. Dalam perkembangan dunia informasi yang semakin pesat sangat tidak memungkinkan bagi masyarakat biasa terlepas dari teknologi di kehidupannya. Telepon genggam merupakan alat komunikasi dua arah yang memungkinkan dua orang atau lebih untuk bercakap-cakap tanpa terbatas jarak dan waktu.²

Banyak fungsi dari kegunaan telepon genggam, diantaranya telepon genggam sebagai media hiburan, penyampaian informasi melalui *SMS*, *facebook*, *twiter*, *google*, dan lain sebagainya. Pada hakikatnya, kemajuan teknologi dan pengaruhnya dalam kehidupan adalah hal yang tidak dapat kita hindari, dikarenakan saat ini dapat kita lihat betapa kemajuan teknologi yang telah mempengaruhi gaya hidup dan perilaku masyarakat, memang pengaruh kemajuan teknologi zaman dahulu dan di zaman sekarang berbeda, pada zaman dahulu

¹ Hafied Cangara, *Pengantar Ilmu Komunikasi*, Jakarta, Rajawali Pers, 2012, Hal. 138

² Sutarman, *Pengantar Teknologi Informasi*, Jakarta, PT Bumi Aksara, 2012, Hal. 27.

teknologi belum secanggih di zaman sekarang. Di zaman yang serba praktis dan modern sekarang ini banyak anak-anak yang menggunakan telepon genggam dalam kegiatan sehari-hari, baik anak didik SMP maupun SMA telah diperbolehkan membawa telepon genggam ke sekolah. Anak dapat menggunakan teknologi telepon genggam ini secara positif ataupun negatif tergantung pada setiap individu.

Dusun Tihu merupakan Dusun yang terletak di Kecamatan Huamual Belakang Kabupaten Seram Bagian Barat, Dusun Tihu merupakan anak Dusun dari petuanan Desa Tahalupu yang memiliki 3 (tiga) anak Dusun di antaranya adalah Dusun Tihu, Dusun Tiang Bendera, dan Dusun Tomi-Tomi. Dusun Tihu berada di Sebelah Bagian Selatan, Dusun Tiang Bendera Bagian Barat, Dusun Tomi-Tomi Bagian Utara. Dusun Tihu berada di Wilayah Agraris yang mayoritas mata pencaharian Masyarakat Dusun Tihu ialah Nelayan dan Petani. Dusun Tihu memiliki Jumlah Penduduk ± 2.757 (Jiwa), Jumlah Kepala Keluarga (KK) ± 560 Kepala Keluarga.³ Walaupun Dusun ini terletak di daerah terpencil namun disana penggunaan telepon genggam sangat berdampak terhadap perilaku anak. Penggunaan telepon genggam oleh anak tersebut tentunya tidak terlepas dari dampak negatif maupun dampak positif. Anak yang membawa telepon genggam cenderung bersikap individualisme, mereka bergaul atau bercakap-cakap bukan dengan teman disampingnya, melainkan dengan orang lain yang diluar lingkungan dengan sarana SMS melalui telepon genggam. Perilaku seperti ini berlangsung terus menerus maka mulai muncul sikap-sikap egois dan pamer di antara anak-anak lain yang membawa telepon genggam. yang merereka pelajari akan tetapi malah asyik dengan telepon genggamnya.

Pengamatan terhadap perilaku anak saat menggunakan telepon genggam ketika di dalam lingkungan masyarakat sangat menarik perhatian. Oleh karena itulah penulis melakukan penelitian ini dengan tujuan untuk mengetahui dampak yang ditimbulkan dari

³ La Ode Sukirman, Kepala Dusun Tihu, Wawancara, 02 November 2021)

penggunaan telepon genggam. Dan kemudian penulis merumuskan dengan judul **“Dampak Penggunaan Telepon Genggam Terhadap Perilaku Anak-Anak di Dusun Tihu Kecamatan Huamual Belakang Kabupaten Seram Bagian Barat”**.

B. Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang di atas, maka permasalahan yang dikaji dan diteliti adalah sebagai berikut :

1. Bagaimana dampak dari penggunaan telepon genggam terhadap perilaku anak-anak di dusun Tihu Kecamatan Huamual Belakang Kabupaten Seram Bagian Barat ?
2. Bagaimana persepsi masyarakat terhadap penggunaan telepon genggam oleh anak-anak di dusun Tihu Kecamatan Huamual Belakang Kabupaten Seram Bagian Barat.?

C. Tujuan Penelitian

Bertolak dari masalah di atas maka tujuan penelitian adalah sebagai berikut :

1. Mendeskripsikan dampak penggunaan telepon genggam terhadap perilaku anak di dusun tihu kecamatan huamual belakang kabupaten seram bagian barat.
2. Mendeskripsikan persepsi masyarakat terhadap telepon genggam oleh anak-anak di dusun tihu kecamatan huamual belakang kabupaten seram bagian barat.

D. Manfaat Penelitian

Manfaat yang diperoleh dalam penelitian ini adalah :

1. Secara Teoritis

Melalui penelitian ini diharapkan dapat menambah wawasan bagi perkembangan perilaku anak mengenai manfaat dan dampak penggunaan telepon genggam.

2. Secara Praktis

- a. Menjadi masukan untuk perilaku anak supaya dapat memanfaatkan telepon genggam dengan baik.
- b. Menjadi masukan kepada orang tua dalam mengambil keputusan untuk memfasilitasi telepon genggam kepada anak yang masih mengikuti pendidikan sesuai peruntukannya.

E. Pengertian Judul

1. Dampak

Dampak adalah pengaruh kuat yang mendatangkan akibat baik negatif maupun Positif.⁴ Dalam setiap keputusan yang diambil oleh seseorang biasanya mempunyai dampak tersendiri, baik itu dampak positif maupun dampak negatif.

2. Telepon genggam

Telepon genggam adalah perangkat telekomunikasi elektronik yang mempunyai kemampuan dasar yang sama dengan telepon konvensional saluran tetap, namun dapat dibawa kemana-mana dan tidak perlu disambungkan dengan jaringan telepon yang menggunakan kabel.⁵

3. Perilaku

Perilaku adalah segala perbuatan atau tindakan yang dilakukan oleh makhluk hidup. Kata perilaku berarti tanggap atau reaksi individu yang terwujud bukan hanya pada ucapan akan tetapi mencakup tenaga, pikiran dan perbuatan.⁶

F. Sistematika Penulisan

⁴ Tim Pustaka Phoenix, Kamus Besar Bahasa Indonesia, Jakarta, PT Media Pustaka Phoenix, 2009, Hal. 177

⁵ Syerif Nurhakim, *Dunia Komunikasi dan Gadget*, Jakarta, Bestari, 2015, Hal. 41

⁶ Departemen Pendidikan Nasional, Kamus Besar Bahasa Indonesia, Jakarta, Balai Pustaka, 2007, Hal.

Bab I Pendahuluan: Pendahuluan membahas tentang latar belakang, rumusan masalah, batasan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian, pengertian judul, sistematika penulisan.

Bab II Landasan Teori : membahas tentang penelitian terdahulu, pengertian telepon genggam, fungsi telepon genggam secara umum, dampak positif telepon genggam, dampak negatif telepon genggam, pengertian perilaku, pembentukan perilaku, faktor-faktor yang mempengaruhi perilaku, bentuk perilaku anak, teori perilaku sosial.

Bab III Metode Penelitian: membahas tentang jenis penelitian, tempat dan waktu penelitian, sumber data, metode pengumpulan data, analisis data.

Bab IV Pembahasan dan Hasil Penelitian : membahas tentang gambaran lokasi dan subyek penelitian, deskripsi hasil penelitian

Bab V Penutup : Penulis mengakhiri skripsi ini dengan memberikan kesimpulan dan saran yang berfungsi menjadi jawaban umum yang terdapat pada semua bab, serta diikuti saran penulis.